



RENAP anuncia las mañanas de DPI

Últimas noticias

Progreso, lidera el uso de tecnología constructiva con la primera impresora 3D COBOD de la región

Premios sobre Ruedas en Guatemala





RENAP anuncia las mañanas de DPI

Una campaña que permitirá que los guatemaltecos consigan su DPI en poco tiempo.

El Registro Nacional de las Personas (RENAP) implementó las "Mañanas de DPI", con el propósito de entregar el Documento Personal de Identificación (DPI) en 45 minutos a quienes acudan a efectuar el trámite en la Sede del RENAP ubicada en la Calzada Roosevelt 13-46, zona 7.



Así funcionarán las "Mañanas de DPI":

Del 6 de noviembre al 20 de diciembre de 2023, en la Sede del Renap (calzada Roosevelt 13-46, zona 7) De 07:00 a 12:00 horas, de lunes a viernes.

Los Centros de Impresión (CIM) ubicados en Quetzaltenango (cabecera) y Río Hondo, Zacapa, el DPI se entrega en 45 minutos durante la jornada normal, de 08:00 a 16:00 horas, de lunes a viernes, por lo que se invita a los usuarios de poblaciones cercanas acudir a efectuar su trámite.



Tanto en la Sede del RENAP como en los CIM y en todas las Oficinas del RENAP a nivel nacional se ofrecen los siguientes servicios: emisión de certificaciones, captura de datos para trámite del DPI, entrega del DPI e inscripciones registrales.

Además, este servicio también se prestará en los centros de impresión de Quetzaltenango (cabecera), y Río Hondo, Zacapa.

En las sedes de Quetzaltenango y Zacapa el DPI se entrega en 45 minutos durante la jornada normal, de 8:00 a 16:00 horas, de lunes a viernes. Por ello, se invita a los usuarios de poblaciones cercanas a acudir a efectuar su trámite.

Tanto en la sede del Renap como en los centros de impresión y en todas las oficinas del Renap a nivel nacional se ofrecen los siguientes servicios:

- Emisión de certificaciones
- Captura de datos para trámite del DPI
- Entrega del DPI
- Inscripciones registrales

DIDAE presentó su propuesta para el Plan Belén 2023



Previo a las festividades de fin de año las autoridades de la División de Investigación, Desactivación de Armas y Explosivos (DIDAE) de la Policía Nacional Civil (PNC) iniciaron con la presentación de propuestas de seguridad y prevención para el "Plan Belén 2023".

Dos agentes de la DIDAE se llegaron a las instalaciones de la Escuela Técnica Municipal de Bomberos, ubicada en el Boulevard Liberación 11-20 zona 12 de Guatemala, donde dieron a conocer su propuesta sobre el "Plan Belén".

Además, brindaron una capacitación de derechos de los consumidores y medidas de seguridad para el manejo de pólvora y prevención de accidentes a los representantes de la Dirección de Atención y Asistencia al Consumidor (DIACO), Policía Municipal, Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), al Ejército de Guatemala y a la Coordinadora Nacional para la Reducción en Desastres (Conred).

El trabajo operativo de las fuerzas de seguridad es verificar que los vendedores de cohetillos instalados en distintos puntos del país cuenten con las medidas de seguridad y los permisos necesarios para evitar accidentes trágicos.

Las autoridades de la DIDAE informaron que durante estos días se estarán brindando detalles sobre el referido plan, ya que se tiene previsto que inicie el 20 de noviembre y finalice en diciembre del presente año.



Los Tigres del Norte en Guatemala-

Una de las agrupaciones más consolidadas se presenta en Guatemala, Los Tigres del Norte

Explanada 5, zona 5 ciudad Guate

09 de diciembre de 2023

Entradas en www.todoticket.com



Con el fin de año, también se presenta el Plan Belén

La historia del Plan Belén inició en 1999, como un mecanismo de establecer medidas de prevención ante riesgos ocasionados por pirotecnia que puedan afectar a poblaciones en áreas urbanas y rurales del país.

Su principal objetivo es reducir los riesgos de accidentes relacionados con la producción, comercialización y uso de artículos pirotécnicos durante la temporada de fin de año.

La Dirección de Atención y Asistencia al Consumidor (DIACO), informó que el lanzamiento oficial del Plan Belén 2023, se efectuará el 20 de noviembre.



Como parte del Plan Belén, se imparten capacitaciones al personal de las instituciones que participarán en este importante programa preventivo.

El Plan Belén es operado a nivel interinstitucional donde cada entidad realiza un plan que permita su accionar dentro del marco de referencia que le compete.

Entre las campañas más fuertes que se impulsan está la prevención de accidentes de tránsito, buscando hacer conciencia en los guatemaltecos para evitar el consumo de bebidas alcohólicas.

También se insta a respetar los límites de velocidad y señales de tránsito.

El programa preventivo a través de los años se ha dirigido a personas que venden o distribuyen productos pirotécnicos en mercados, centros comerciales y locales temporales, ofreciendo capacitación y formación especializada.

El ciclo de formación finaliza alrededor del 15 de diciembre de cada año.

Durante las capacitaciones las capacitaciones que se imparten son acerca de medidas preventivas, tratamiento inicial de lesiones causadas por el fuego y la aplicación de medidas para controlar un fuego incipiente o inicial.



El Plan Belén siempre opera en dos fases y la segunda de éstas etapas se efectúa en diciembre.

Entre las instituciones que integran el sistema CONRED, que son alrededor de 15 instancias.

En las festividades de fin de año, es fundamental celebrar con responsabilidad y precaución. Ante cualquier situación de riesgo, emergencia o desastre, se exhorta a la población a comunicarse al número de emergencia 119 de Conred, para recibir la atención y asistencia necesaria.



Las instituciones que han sido parte del Plan Belén, éstas han sido:

- Dirección de Atención al Consumidor (DIACO)
- Bomberos Municipales y Voluntarios
- Policía Nacional Civil (PNC)
- Municipalidad de Guatemala
- Procuraduría de los Derechos Humanos (PDH)
- Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (CONRED)
- Superintendencia de Administración Tributaria (SAT)
- Instituto Guatemalteco de Seguridad Social (IGSS)
- Ministerios de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN), Ministerio de la Defensa (MINDEF), Ministerio de Gobernación y Ministerio de Economía (MINECO)



Progreso una vez más, lidera el uso de tecnología constructiva con la primera impresora 3D COBOD de la región

Progreso, una compañía guatemalteca, además líder en cemento, materiales y soluciones para la construcción, ha dado un paso audaz hacia el futuro de la construcción al presentar la primera impresora 3D marca COBOD de concreto en el país y la región. Este innovador equipo que tiene el potencial de transformar la industria de la construcción se basa en una tecnología de vanguardia que permite la creación de estructuras a través de modelos 3D generados con software CAD.



La impresora 3D funciona mediante la colocación de capas horizontales sobrepuestas de tinta, sin la necesidad de utilizar moldes, manteniendo la integridad de las capas y garantizando una excelente adherencia entre ellas.

La tecnología empleada en la primera impresora 3D en Guatemala y la región es única en su clase, ya que es una impresora BOD-2 tipo "Gantry" que utiliza un sistema que permite dosificar y colocar el concreto con precisión, según la programación del modelo 3D y G-CODE que se tenga. Esta tecnología de impresión 3D, conocida también como manufactura o fabricación aditiva, coloca capas de concreto que se superponen sucesivamente, construyendo elementos y estructuras de forma progresiva.

Plinio Estuardo Herrera, gerente de Investigación y Desarrollo de Progreso, comenta sobre este hito: *"la impresión 3D está cambiando las reglas del juego en la industria del diseño y la construcción en el mundo. Implementar estas innovaciones tecnológicas en los sistemas constructivos y liderar este cambio en Guatemala y la región, nos genera mucho entusiasmo hacia el trabajo que hacemos y fomenta en nuestra cultura organizacional la innovación como una de sus principales competencias"*.

Hasta ahora, se han realizado piezas que van desde pequeños elementos urbanos hasta módulos de mayor tamaño, como paradas de autobús. También se desarrolló un prototipo "Alpha", que es una edificación de usos múltiples con techo liviano.

Innovación en procesos de construcción: el prototipo "Alpha" es resultado de una estrecha colaboración entre Progreso X (la aceleradora corporativa de Progreso), el Centro de Investigación y Desarrollo de Progreso (CID) y el startup 3DCP Group de Dinamarca. Este proyecto ha demostrado el potencial que tienen las impresoras 3D de tinta para revolucionar la construcción de edificaciones de manera eficiente, sostenible y resiliente. 3DCP Group es una empresa de ingeniería y firma de arquitectura que imprime concreto en 3D y fue seleccionada en el Exponential Changemakers (ECM) 2022, programa que es impulsado por Progreso X.

Progreso, por más de 124 años, ha demostrado su compromiso con la innovación, impulsando tecnologías disruptivas y avanzadas en la producción de cemento, concreto y otros materiales de construcción. La adquisición de la primera impresora 3D COBOD es testimonio de su enfoque en proporcionar las mejores soluciones para contribuir en el futuro de la construcción. *"No es posible desarrollar el mejor producto sin contar con el equipo adecuado para imprimir, especialmente si la actividad principal es la producción de materiales de construcción de la mejor calidad. Progreso está liderando el camino hacia la impresión 3D con la instalación de la primera impresora COBOD en la región. Gracias a esta innovación, podemos experimentar y aprender más de la tinta para la construcción, así como aplicarla en nuevos prototipos y sistemas constructivos"*, indica Gabriela Rodas, gerente de proyecto de Progreso X.

Progreso tiene como objetivo liderar el camino hacia la impresión 3D de concreto en la región, lo que le permitirá seguir investigando el desarrollo de la tinta cementante y validar el método constructivo, sin dejar a un lado la sostenibilidad, el aprovechamiento de los recursos y la eficacia del uso de mano de obra.



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



Premios sobre Ruedas en Guatemala

MasterCard, BAC y Walmart sorprenden a sus clientes con la posibilidad de ganar un supermercado por un año.

Tres tarjetahabientes podrán realizar sus compras durante un año, al ser ganadores de la promoción "Premios sobre Ruedas" de MasterCard, BAC y Walmart. En la premiación, hubo representantes de las tres empresas aliadas y los ganadores recibieron tarjetas de regalo por un valor total acumulado de Q25,000 para realizar compras en Walmart, Paíz, Maxi Despensa y Despensa Familiar.

"En MasterCard, sabemos que los pagos ya no pueden ser sólo transacciones, sino que deben proveer experiencias únicas, seguras y convenientes. Ese es el compromiso que compartimos con nuestros clientes y aliados, para garantizar que todos los centroamericanos puedan aprovechar los beneficios de la economía digital", indicó Francisco Milian, Country Manager de Guatemala, Honduras, El Salvador y Belice en MasterCard. "Felicitó a los ganadores de esta extraordinaria promoción y los invito a seguir disfrutando su tarjeta Walmart MasterCard de BAC".

La promoción tuvo una vigencia del 1° de agosto, al 30 de septiembre; la cual abarcó a los propietarios de las tarjetas de crédito clásica, dorada y platinum Walmart MasterCard de BAC.

Para poder participar los tarjetahabientes se inscribieron mediante un formulario y acumularon 2 oportunidades por cada compra de Q200 dentro de tiendas Walmart, Paíz, Maxi Despensa o Despensa Familiar, así como 1 oportunidad en cualquier otro comercio, siempre que esta fuese del mismo valor.

"En Walmart, nos enfocamos en contribuir a mejorar la calidad de vida de las familias guatemaltecas, siendo el destino preferido para sus compras al ofrecer todo lo que necesitan en un solo lugar. Estamos comprometidos a buscar nuevas soluciones que les permitan a nuestros clientes vivir mejor. Las gift cards, otorgadas a los ganadores, son canjeables en cualquiera de nuestros cuatro formatos de tienda: Walmart, Paíz, Maxi Despensa y Despensa Familiar", comentó Luis Arturo Ramírez, coordinador de Asuntos Corporativos de Walmart de México y Centroamérica.

Los ganadores fueron premiados este 6 de noviembre de 2023, siendo estos seleccionados de manera aleatoria, mientras cumplieron con el reto de facturación en las fechas y comercios indicados.

En declaración de los ganadores, todos mencionaron que "No se lo podían creer", "Esta era una increíble sorpresa" y "Nos gustaría poder tener este tipo de sorteos más seguido".

Se realiza cohorte inaugural de la Coalición de Liderazgo Joven Indígena



El Departamento de Estado de EE.UU. creó la Coalición de Liderazgo Joven Indígena (IYLC) como una nueva red para alzar las voces de la juventud indígena en las conversaciones globales sobre participación cívica y política.

Seis lideresas jóvenes indígenas del Hemisferio Occidental, la cohorte inaugural, lanzaron la red.

Las participantes están visitando Washington, D.C., del 6 al 9 de noviembre para participar en el Foro de la Juventud Tribal de la Casa Blanca, junto con líderes juveniles nativos estadounidenses.

El Foro de la Juventud Tribal comparte prácticas efectivas con líderes jóvenes nativos, permitiéndoles compartir sus perspectivas con los formuladores de políticas de Estados Unidos sobre temas críticos, como la preservación del conocimiento y las lenguas indígenas, la resiliencia climática y la salud.

Además de participar en el Foro de la Juventud Tribal de la Casa Blanca, la cohorte de la IYLC participará en reuniones con funcionarios del departamento de Estado, la sociedad civil y líderes tribales estadounidenses durante su visita. Estas interacciones sentarán las bases para las actividades de seguimiento emprendedoras virtuales del IYLC hasta septiembre de 2024.

Las seis participantes en el IYLC son:

1. Maricelma Francelino Fialho Cândido – Brasil
2. Daisy Lahache – Canadá
3. Noamby Lucas-Castillo – Colombia
4. Silvia Alejandra Miranda Loredo – Honduras
5. Josefina Bautista Peña – México
6. Edna Marly Figueroa Cuc – Guatemala



Edna es una sociolingüista y traductora indígena q'eqchi' del departamento de Cobán y es la actual Reina Indígena de Abya Yala (América). Es la fundadora del proyecto digital en Facebook "Aprendamos q'eqchi' con Edna". Edna enseña el idioma q'eqchi' en JovenGo, una organización juvenil centroamericana que trabaja con jóvenes aislados.

Actualmente crea materiales de alfabetización digital en idiomas mayas en la escuela New Sun Road Guatemala y apodera a mujeres indígenas mediante la tecnología.



El combate contra la Malaria debe continuar en Guatemala

Los diminutos agentes acarreadores de enormes males en cualquier momento pueden complicarnos la vida y la de la familia, sino se toman medidas urgentes para erradicarlos de nuestro entorno.

Cada 6 de noviembre se conmemora el Día de la Malaria en Las Américas, con el propósito de reforzar el compromiso de la región con la eliminación de esa enfermedad y, la prevención, de su restablecimiento.

La malaria, también conocida como paludismo, es un padecimiento prevenible y curable cuya transmisión es por medio de la picada de mosquitos hembras infectados, por ello, la previsión y el control de ese mal son fundamentales para disminuir su impacto en el mundo.

Vale recordar que fue el médico francés, Carlos Luis Alfonso Laveran, quien descubrió los protozoos parásitos causantes de esa dolencia, por lo cual obtuvo el Premio Nobel de Fisiología o Medicina en 1907.

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), esa afección le arrebató la vida a un niño cada dos minutos y se reportan más de 200 millones de casos nuevos anualmente en el contexto internacional.



La lucha debe continuar

El Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), además de unirse a esa celebración, hace un llamado a la población para que en conjunto se lleven a cabo acciones que contrarresten la proliferación de mosquitos transmisores del paludismo y otras enfermedades.

Asimismo, la cartera salubrista informa que si se presentara la siguiente sintomatología; como fiebre intermitente, escalofríos y malestar general, se debe acudir inmediatamente al servicio de salud más cercano y no automedicarse, para que le sea proporcionada atención y un tratamiento adecuado y gratuito.

A decir del epidemiólogo Rodolfo Zeissig Bocanegra, del Programa de Enfermedades Transmitidas por Vector del

MSPAS, en 2005, la Oficina Sanitaria Panamericana consideró esa fecha como el Día de la Malaria en Las Américas, cuya importancia es resaltar esa afección prevenible que perjudica principalmente a las áreas rurales y precarias.

“Ya son ocho años que en Guatemala, se tienen de interrumpir ese padecimiento, debido a los esfuerzos realizados por la cartera de Salud y la cooperación extranjera, para mantener bajo control el apareamiento de algún brote,” enfatizó Zeissig Bocanegra.

Añadió que el paludismo es un sufrimiento febril agudo causado por parásitos del género Plasmodium que se propagan en las personas por medio de la picadura de mosquitos Anopheles, multiplicándose en el hígado contaminando a los glóbulos rojos. El Plasmodium Falciparum es el único capaz de producir malaria cerebral que ocasiona la muerte por coma o anemia.

Aún está pendiente la exterminación del Plasmodium Vivax que es uno de los agentes causales de ese mal en los humanos, pues está distribuido geográficamente y es el responsable de la mayoría de casos, pues es una enfermedad tropical considerada un problema de salud en el ámbito mundial. La consigna de ese festejo tiene como objeto visibilizar la necesidad de contar con los recursos indispensables, para lograr la extirpación total de ese mal, pues hay áreas afectadas en el país como Alta Verapaz, Izabal y Escuintla, aunque el restablecimiento también tiene que ver porque permanece la amenaza de la reintroducción de casos que vienen de afuera.

“En la actualidad enfrentamos el cambio climático, pues la malaria es muy influenciada por esas alteraciones del clima, además la temperatura ambiental, las lluvias y la intensificación de los movimientos migratorios, por ello, debe continuar la lucha para lograr cero casos en la nación”, finalizó el profesional de la salud.